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N.º 25 

ACTA DE LA SESIÓN DE LA COMISIÓN MIXTA DE CONTROL PARLAMENTARIO DE LA 
CORPORACIÓN RTVE Y SUS SOCIEDADES, CELEBRADA EL DÍA 28 DE ABRIL DE 2022 

Asisten: 

Excmas. Sras./Excmos. Sres.: 

PRESIDENTE: D. Antonio José Cosculluela Bergua 
VICEPRESIDENTA SEGUNDA: Dña. Macarena Montesinos de Miguel 
SECRETARIO PRIMERO: D. Juan Bernardo Fuentes Curbelo 
SECRETARIO SEGUNDO: D. Sergio Ramos Acosta 

Aragón Ariza, D. Francisco Javier; (Senador) GPS, sustituido por Huelva Betanzos, D. Amaro; 
(Senador) GPS 
Bueno Alonso, Dña. Josefina Antonia; (Senadora) GPS 
Carazo Hermoso, D. Eduardo; (Diputado) GP 
Casares Hontañón, D. Pedro; (Diputado) GS, sustituido por Leal Fernández, Dña. Isaura; (Diputada) 
GS 
Díaz Gómez, D. Guillermo; (Diputado) GCs, sustituido por Muñoz Vidal, Dña. María; (Diputada) GCs 
Escandell Grases, Dña. Adelina; (Senadora) GPERB 
Fernández Castañón, Dña. Sofía; (Diputada) GCUP-EC-GC 
Lacalle Lacalle, D. Francisco Javier; (Senador) GPP 
Mariscal Zabala, D. Manuel; (Diputado) GVOX 
Martín Rodríguez, D. Jesús; (Senador) GPS 
Moraleja Gómez, Dña. Tristana María; (Diputada) GP 
Navalpotro Gómez, D. Julio; (Diputado) GS 
Pons Sampietro, D. Pere Joan; (Diputado) GS 
Raya Rodríguez, Dña. María Tamara; (Diputada) GS 
Riolobos Regadera, Dña. Carmen; (Diputada) GP 
Sabanés Nadal, Dña. Inés; (Diputada) GPLU; sustituida por Calvo Gómez, Dña. Pilar; (Diputada) 
GPLU) 
Sánchez del Real, D. Víctor Manuel; (Diputado) GVOX 
Silván Rodríguez, D. Antonio; (Senador) GPP 
Soto Burillo, D. Juan Luis; (Diputado) GS  
Villacampa Arilla, D. Rubén Marcos; (Senador) GPS 

Letrada: 

Ilma. Sra. Dña. María Teresa González Escudero 

A las dieciséis horas y cincuenta minutos, el Presidente abre la sesión de la Comisión, con las 
asistencias señaladas más arriba y solicita la aprobación del acta de la sesión anterior, celebrada el 
día 24 de marzo de 2022, la cual es aprobada por asentimiento.  

Tras ello, se entra en el primer punto del orden del día, referido a la comparecencia del 
Presidente de la Corporación RTVE, Sr. Pérez Tornero, para la contestación de preguntas, cuyo orden 
de formulación se ve alterado con el consentimiento de los asistentes.  

En primer lugar, toma la palabra la Sra. Riolobos Regadera, diputada del Grupo Parlamentario 
Popular en el Congreso, para formular su pregunta sobre la valoración que realiza el Presidente de la 
Corporación RTVE del nuevo Centro Territorial de Radiotelevisión Española (RTVE) en Castilla-La 
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Mancha (Expte. 683/000293) (Expte. Congreso 178/000412), a la que contesta el Presidente de la 
Corporación Radio Televisión Española. 

El Presidente indica que la pregunta del Sr. Uribe-Etxebarria Apalategui, senador del Grupo 
Parlamentario Vasco en el Senado (EAJ-PNV), sobre las previsiones de programación que tiene 
Radiotelevisión Española (RTVE) para la temporada de verano (Expte. 681/001675) (Expte. Congreso 
178/000424), decae por ausencia de su autor. 

A continuación, interviene la Sra. Calvo Gómez, diputada del Grupo Parlamentario Plural, para 
formular su pregunta sobre si el Presidente de la Corporación RTVE considera que la cobertura 
mediática que sus medios han dado del caso del espionaje "catalangate" corresponde a lo que se espera 
de los medios públicos de un Estado con una democracia plena (Expte. 683/000295) (Expte. Congreso 
178/000414), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. 

Tras ello, hace uso de la palabra la Sra. Muñoz Vidal, diputada del Grupo Parlamentario 
Ciudadanos, para formular la pregunta del diputado Sr. Díaz Gómez de su mismo grupo parlamentario 
sobre las medidas que tiene previsto adoptar la Corporación RTVE ante las quejas de los telespectadores 
sobre el horario en el que se emite MasterChef (Expte. 683/000286) (Expte. Congreso 178/000405), a la 
que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. En turnos de réplica y dúplica 
intervienen la Sra. Muñoz Vidal y el Presidente de la Corporación. 

Acto seguido, la Sra. Escandell Grases, senadora del Grupo Parlamentario Esquerra Republicana-
Euskal Herria Bildu, formula la pregunta del diputado Sr. Álvarez i García del Grupo Parlamentario 
Republicano, sobre la opinión de la Corporación RTVE sobre la adjudicación económica directa que ha 
recibido por parte del Consejo de Ministros para formación audiovisual (Expte. 683/000287) (Expte. 
Congreso 178/000406), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. En 
turnos de réplica y dúplica intervienen la Sra. Escandell Grases y el Presidente de la Corporación. 

El Presidente anuncia que la pregunta del Sr. Vidal Matas, senador del Grupo Parlamentario de 
Izquierda Confederal (Adelante Andalucía, Més per Mallorca, Más Madrid, Compromís, Geroa Bai y 
Agrupación Socialista Gomera), sobre si Radiotelevisión Española (RTVE) ha planteado la posibilidad de 
subtitular para todo el Estado cuando aparecen en pantalla ciudadanos hablando en lenguas cooficiales 
de España (Expte. 681/001676) (Expte. Congreso 178/000425), decae por ausencia de su autor. 

Prosiguiendo con el orden del día, interviene la Sra. Fernández Castañón, diputada del Grupo 
Parlamentario Confederal de Unidas Podemos-En Comú Podem-Galicia en Común, para formular su 
pregunta sobre el grado de cumplimiento, a juicio del Presidente de la Corporación RTVE, de los 
compromisos adquiridos y expuestos en su primera comparecencia en relación con las líneas de 
actuación para la gestión de Radiotelevisión Española (RTVE) (Expte. 683/000290) (Expte. Congreso 
178/000409), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. En turnos de 
réplica y dúplica intervienen la Sra. Fernández Castañón y el Presidente de la Corporación. 

A continuación, interviene el Sr. Mariscal Zabala, diputado del Grupo Parlamentario Vox, para 
formular su pregunta sobre la valoración que realiza el Presidente de la Corporación RTVE sobre los 
servicios informativos de Radio Nacional de España (RNE) (Expte. 683/000288) (Expte. Congreso 
178/000407), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. En turnos de 
réplica y dúplica hacen uso de la palabra el Sr. Mariscal Zabala y el Presidente de la Corporación. 

Seguidamente, el Sr. Sánchez del Real, diputado del Grupo Parlamentario Vox da por formulada 
su pregunta sobre el procedimiento que se emplea para la preparación de las respuestas del Presidente 
de la Corporación RTVE a las preguntas en las diferentes sesiones de control parlamentario (Expte. 
683/000289) (Expte. Congreso 178/000408), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio 
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Televisión Española. En turnos de réplica y dúplica hacen uso de la palabra el Sr. Sánchez del Real y el 
Presidente de la Corporación. 

El Sr. Carazo Hermoso, diputado del Grupo Parlamentario Popular en el Congreso, interviene 
entonces para formular su pregunta sobre el balance que realiza el Presidente de la Corporación RTVE 
de su primer año de mandato al frente de Radiotelevisión Española (RTVE) (Expte. 683/000291) (Expte. 
Congreso 178/000410), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. En 
turnos de réplica y dúplica hacen uso de la palabra el Sr. Carazo Hermoso y el Presidente de la 
Corporación. 

Seguidamente, el Sr. Lacalle Lacalle, senador del Grupo Parlamentario Popular en el Senado, 
formula su pregunta sobre sobre si el Presidente de la Corporación RTVE sigue considerando que los 
responsables del Área de Contenidos de Radiotelevisión Española (RTVE) lo hacen excelentemente bien 
(Expte. 681/001678) (Expte. Congreso 178/000427), a la que contesta el Presidente de la Corporación 
Radio Televisión Española. En turnos de réplica y dúplica hacen uso de la palabra el Sr. Lacalle Lacalle 
y el Presidente de la Corporación. 

Tras ello, la Sra. Montesinos de Miguel, diputada del Grupo Parlamentario Popular en el Congreso, 
formula su pregunta sobre sobre las actuaciones del Presidente de la Corporación RTVE para atraer a los 
ciudadanos a Radiotelevisión Española (RTVE) (Expte. 683/000292) (Expte. Congreso 178/000411), a la 
que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. En turnos de réplica y dúplica 
intervienen la Sra. Montesinos de Miguel y el Presidente de la Corporación. 

Toma la palabra el Sr. Ramos Acosta, senador del Grupo Parlamentario Popular en el Senado, 
para formular su pregunta sobre los planes que tiene la Dirección de Radiotelevisión Española (RTVE) 
para que el centro de Canarias se convierta en un auténtico centro de producción propia (Expte. 
681/001679) (Expte. Congreso 178/000428), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio 
Televisión Española. 

Prosigue con el orden del día el Sr. Silván Rodríguez, senador del Grupo Parlamentario Popular 
en el Senado, para formular su pregunta sobre si el Presidente de la Corporación RTVE cree que tendría 
sentido a corto y medio plazo ampliar las sinergias de Radiotelevisión Española (RTVE) y la Agencia EFE 
(Expte. 681/001677) (Expte. Congreso 178/000426), a la que contesta el Presidente de la Corporación 
Radio Televisión Española. 

Acto seguido, la Sra. Moraleja Gómez, diputada del Grupo Parlamentario Popular en el 
Congreso, formula su pregunta sobre si el Presidente de la Corporación RTVE considera prudente y 
razonable el esfuerzo económico de Radiotelevisión Española (RTVE) para ofrecer eventos deportivos 
(Expte. 683/000294) (Expte. Congreso 178/000413), a la que contesta el Presidente de la Corporación 
Radio Televisión Española. En turnos de réplica y dúplica intervienen la Sra. Moraleja Gómez y el 
Presidente de la Corporación. 

A continuación, el Sr. Huelva Betanzos, senador del Grupo Parlamentario Socialista en el Senado, 
formula la pregunta del senador Sr. Aragón Ariza de su mismo grupo parlamentario, sobre si durante el 
mandato del actual Presidente de la Corporación RTVE ha habido algún caso en el que se haya visto 
alterada su declaración de compromiso con la integridad pública y la lucha contra el fraude y la 
corrupción, con indicación de las medidas adoptadas, en su caso (Expte. 681/001682) (Expte. Congreso 
178/000420), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española.  

La Sra. Bueno Alonso, senadora del Grupo Parlamentario Socialista, interviene entonces para 
formular su pregunta sobre los proyectos, con sus principales líneas maestras, para que el plan "RTVE, 
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la cultura que quieres" se lleve a cabo (Expte. 681/001680) (Expte. Congreso 178/000415), a la que 
contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española.  

Prosiguiendo con el orden del día, la Sra. Bueno Alonso, senadora del Grupo Parlamentario 
Socialista, toma de nuevo la palabra para formular la pregunta del senador Sr. Martínez Rodríguez de 
su mismo grupo parlamentario, sobre las actuaciones realizadas por parte de Radiotelevisión Española 
(RTVE) para que la publicidad de productos dietéticos sin base científica no se vuelva a producir en el 
programa MasterChef Celebrity (Expte. 681/001683) (Expte. Congreso 178/000421), a la que contesta el 
Presidente de la Corporación Radio Televisión Española.  

Tras ello, hace uso de la palabra la Sra. Raya Rodríguez, diputada del Grupo Parlamentario 
Socialista, para formular su pregunta sobre los cambios que la Dirección de la Corporación RTVE se 
está planteando llevar a cabo con respecto a los informativos de Radiotelevisión Española (RTVE) 
(Expte. 683/000296) (Expte. Congreso 178/000416), a la que contesta el Presidente de la Corporación 
Radio Televisión Española. 

Por consiguiente, corresponde ahora la intervención del Sr. Villacampa Arilla, senador del Grupo 
Parlamentario Socialista, para formular su pregunta sobre los proyectos que se puedan derivar del éxito 
del I Foro Iberoamericano de Servicio Público Audiovisual y su próxima mirada en los países árabes 
(Expte. 681/001681) (Expte. Congreso 178/000417), a la que contesta el Presidente de la Corporación 
Radio Televisión Española.  

Nuevamente, toma la palabra la Sra. Raya Rodríguez, diputada del Grupo Parlamentario 
Socialista, para formular su pregunta sobre la concreción del anuncio de que la próxima temporada la 
producción de la serie HIT se hará en Canarias (Expte. 683/000297) (Expte. Congreso 178/ 000418), a la 
que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. 

La Sra. Leal Fernández, diputada del Grupo Parlamentario Socialista, interviene entonces para 
formular la pregunta del diputado Sr. Casares Hontañón de su mismo grupo parlamentario, sobre la 
próxima convocatoria de oposiciones en Radiotelevisión Española (RTVE) (Expte. 683/000298) (Expte. 
Congreso 178/000419), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española.  

Seguidamente, interviene el Sr. Soto Burillo, diputado del Grupo Parlamentario Socialista, para 
formular su pregunta sobre el proceso de contratación externa de alertas críticas con la Corporación 
RTVE que publiquen diversos medios de comunicación (Expte. 683/000299) (Expte. Congreso 
178/000422), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. 

Finalmente, hace uso de la palabra el Sr. Navalpotro Gómez, diputado del Grupo Parlamentario 
Socialista, para formular su pregunta sobre la situación actual del proceso de destituciones y futuros 
nombramientos en el seno de la Corporación RTVE, con indicación de las razones que llevaron a la 
destitución de la Dirección de Contenidos Generales (Expte. 683/000300) (Expte. Congreso 178/000423), 
a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. 

Finalizada la tramitación de preguntas, y no habiendo más asuntos que tratar, el Presidente de 
la Comisión, levanta la sesión cuando son las dieciocho horas y veintinueve minutos. 

 EL PRESIDENTE EL SECRETARIO PRIMERO 

 Antonio José Cosculluela Bergua Juan Bernardo Fuentes Curbelo 


